## CRÓNICA CONFIDENCIAL

## Leopoldo Mendívil

Lmendivil2010@gmail.com

## La Alianza y la embestida



## ALELECTORADO:

o que quiere el presidente es que al PRI lo encabece alguien que se ponga de rodillas, para que entonces le aprueben la Reforma Eléctrica y la Electoral. Eso no va a suceder," afirma Alejandro "Alito" Moreno, presidente nacional del tricolor, como una explicación a la filtración de grabaciones en las que denigra a periodistas y habla de sus bienes.

Moreno reitera que tales grabaciones fueron alteradas. Tengo mis dudas. No sería el primero, ni el último político al que desagradan los periodistas; el presidente mismo manifiesta su encono casi a diario. En algo asiste la razón al líder priista: las grabaciones fueron obtenidas ilegalmente y, sin el menor pudor, la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, las difundió en un acto oficial con recursos públicos. Aunque haya sido para quedar bien con el presidente, **Sansores** cometió un delito. Por ello, "Alito" interpuso una denuncia ante la Fiscalía General de la República; que la denuncia avance, esa es otra historia.

Escuché estos y otros argumentos de Moreno durante su reunión con la Academia Nacional de Periodistas de Radio y Televisión, celebrada el día de ayer. Mis compañeros de organización y yo ya estamos curtidos en esto de los amores y desamores de los políticos. Así que en la reunión pasamos al tema que a todos inquieta: ¿sigue o no la alianza opositora?

Sí, la alianza va.

A partir de datos oficiales, el PRI tiene un diagnóstico completo de los problemas del país y de las fallas garrafales del actual gobierno; de eso no necesita convencer a nadie. Por ello lamenté que durante la reunión no dedicara más tiempo a la que parece ser una larga lista de propuestas de solución. Por ejemplo, por ahí vi la idea de la reactivación de la Plataforma México, un sistema de información que en su momento integró todas las bases de datos relativas a la seguridad pública, a fin de disponer de información a nivel nacional para el combate a la delincuencia.

Coincido con mis compañeros de ANPERT en que la alianza se está tardando; los ciudadanos no simpatizantes de la 4T están ayunos de ver un camino alternativo al "desastre al que este gobierno está llevando al país", como el propio Moreno describe.

Pero los tiempos partidistas son otros. Va por México (VxM) desea afinar primero cómo abordará los comicios del próximo año en Coahuila y Estado de México, gobernados hasta ahora por el PRI. No está fácil, porque la pretensión de construir "candidaturas competitivas" con "reglas claras" también pasa por que varios de los suspirantes que, al sentirse también competitivos, rompan la unidad si no son designados candidatos.

Todo parece indicar que la plataforma común está siendo construida en paralelo; de parte del tricolor colaboran personajes muy respetables intelectualmente. El esquema general de VxM sería hacer realidad la plataforma común mediante una coalición legislatativa y de gobierno, a decir de **Moreno**. Sobre este punto, además de convencer al electorado, los tres partidos tendrían que tejer muy fino y muy fuerte para, nuevamente, mantener la unidad interna.

Volviendo al presente y aun suponiendo que la plataforma ya estuviera terminada, el momento de darla a conocer es una decisión harto difícil; por más que la ciudadanía la demande, ya sabemos cómo se las gastan en Palacio Nacional con los que menean el avispero.

Por lo pronto y también ayer, los tres partidos anunciaron que ante "la cerrazón al diálogo por parte del gobierno" y su intromisión en las elecciones pasadas, sus bancadas se irán a moratoria constitucional y no aprobarán ninguna reforma. Así pues, se irán a la congeladora la reforma electoral que pretende el presidente, lo mismo que la incorporación de la Guardia Nacional a la SEDENA.

Pronto veremos la reacción morenista a la posición de Va por Méxco.

A ver cómo viene la embesida •

Colaboró: Upa Ruiz uparuiz@hotmail.com Facebook: Leopoldo Mendívil Twitter: @Lmendivil2015 Blog: leopoldomendivil.com